

Le 4 août 2017

Mémoire de Visa Canada au Comité permanent des finances de la Chambre des communes en vue des consultations prébudgétaires de 2018

Visa Canada remercie le Comité permanent des finances de la Chambre des communes de lui donner l'occasion d'exposer son point de vue. Veuillez trouver ci-dessous le fruit de nos réflexions sur la manière dont les paiements électroniques peuvent contribuer à atteindre le but que s'est fixé le gouvernement d'établir un cadre durable pour la croissance économique afin d'assurer la prospérité à long terme des Canadiens.

Nous nous réjouissons de la possibilité que nous avons de formuler les recommandations ci-dessous à l'intention du Comité.

Les paiements électroniques améliorent la productivité des entreprises canadiennes.

Recommandation : que le gouvernement du Canada prenne l'initiative d'adopter des technologies de paiement qui améliorent l'efficacité, augmentent la productivité et procurent de meilleurs services aux Canadiens.

Le gouvernement canadien continue de s'en remettre à des moyens désuets et inefficaces d'effectuer et de recevoir des paiements, y compris de faire des débours aux Canadiens. Parallèlement, les entreprises canadiennes sont fortement incitées à améliorer leur efficacité, à accroître leur rentabilité et à transformer leur proposition de valeur pour prospérer dans le marché mondial. Le gouvernement canadien devrait accorder la priorité à la modernisation des paiements gouvernementaux afin de mieux servir les Canadiens et d'agir comme catalyseur pour les entreprises canadiennes.

Voici des exemples de produits et services innovateurs de Visa qui accroîtraient la productivité du gouvernement et des entreprises canadiennes :

- Traitement direct de Visa: permet de se servir du réseau de Visa pour éliminer le traitement des paiements à la main, accroître l'efficacité et réduire les coûts des opérations entre les entreprises et entre les entreprises et le gouvernement;
- Services de renseignements sur les fournisseurs de données améliorées de Visa :
 procure aux entreprises et au gouvernement des outils de gestion des comptes et des
 dépenses comme la production automatisée de rapports de dépenses, le contrôle des
 dépenses et la gestion des coûts;
- Visa Direct : donne la possibilité d'effectuer rapidement, efficacement et en toute sécurité des paiements et des débours d'une personne à une autre, d'une entreprise à une autre, d'une entreprise au consommateur et du gouvernement aux particuliers;
- Carte Visa prépayée pour les gouvernements : des programmes de débours gouvernementaux rapides, sûrs, souples et efficaces;
- Visa Checkout : commerce électronique fluide.



Les paiements électroniques sont propices au succès du commerce électronique.

Recommandation : que le gouvernement du Canada s'inspire de l'exemple d'autres pays et établisse un groupe de travail chargé de suivre les tendances et les pratiques exemplaires internationales afin de faire croître le commerce électronique au Canada.

Le commerce électronique est en train de transformer la nature des entreprises canadiennes; il donne ouverture à l'innovation, à une plus grande concurrence et à un accès aux marchés mondiaux pour toutes les entreprises canadiennes. Le gouvernement devrait constituer un comité de conseillers experts pour faire en sorte que le cadre stratégique fédéral soutienne les entreprises canadiennes et qu'il les équipe de manière à ce qu'elles réussissent au Canada et à l'échelle mondiale.

Conclusion

Visa Canada remercie les membres du Comité permanent des finances de la Chambre des communes de s'être penchés sur le présent mémoire.

Pour de plus amples renseignements, veuillez communiquer avec :

Jay Dorey Vice-président, Relations générales avec les gouvernements, Visa Canada 416-860-8623 jdorey@visa.com